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ATA N.º 60/2019 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 20 DE DEZEMBRO DE 2019 

 

Aos vinte dias do mês de dezembro do ano dois mil e dezanove, nesta cidade de Peniche e Sala de 

Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores Henrique 

Bertino Batista Antunes, Presidente, Ana Rita Trindade Petinga, Vice-Presidente, Mark Paulo 

Rocha Ministro, Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Cristina Maria Luís Leitão, Jorge Manuel 

Rosendo Gonçalves e Rogério Manuel Dias Cação, Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, a 

Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Ordem do dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Licenciamento de depósito de armazenamento de fuelóleo, para o prédio sito 

na Avenida Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa, em Peniche, apresentado em nome de 

ESIP - European Seafood Investments Portugal, S.A. – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ---  

 ------------------- 2) Estudo urbanístico para beneficiação de vias, estacionamentos e passeios, 

relativamente ao Campo da República, em Peniche – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -----  

 ------------------- 3) Estudo urbanístico relativo à relocalização da Marginal Norte, em Peniche – 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 4) Estudo urbanístico relativo às Escadinhas de Santo António, em Peniche – 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ----------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Obras Municipais: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5) Homologação de auto de vistoria para efeitos de libertação parcial da caução 

prestada para a empreitada de “Beneficiação da Avenida Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de 

Sousa”, em Peniche - Submerci - Construção e Urbanização, L.da – Pelouro das Obras Municipais; 

 ----------------- Intervenção social: ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Divulgação do Programa de Apoio ao Arrendamento Jovem – Porta 65 Jovem 

– Pelouro do Solidariedade Social; ---------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Candidatura “Estabilização da Arriba do Porto de Areia Sul” – Pelouro dos 

Fundos Comunitários; ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Aquisição de bens e serviços: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Aquisição de uma viatura pesada com contentor compactador de resíduos 

urbanos amovível de 16 m3 de capacidade, grua e sistema de basculamento de contentores 

amovíveis, uma viatura com sistema de lavagem a quente de contentores e uma viatura pesada 

com superestrutura de compactação de resíduos urbanos de 10 m3 de capacidade útil, a adquirir 

por locação financeira – Pelouro da Administração Geral; -----------------------------------------------  

 ------------------- 9) Aquisição de serviços de Seguros - Pelouro da Administração Geral;----------- 

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Alteração ao Orçamento da Despesa e ao Plano de Atividades Municipais do 

Município de Peniche, para o ano de 2019, modificação n.º 23 – Pelouro das Finanças; ------------  

 ------------------- 11) Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e 

execução das Grandes Opções do Plano, referentes a novembro de 2019, e fundos disponíveis 

referentes a novembro e dezembro de 2019 – Pelouro das Finanças;----------- ------------------------  

 ----------------- Fixação de preços e taxas: -------------------------------------------------------------------  
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 ------------------- 12) Fixação dos preços pela prestação do serviço ao público de abastecimento de 

água, de saneamento de águas residuais e de prestação de serviços e serviços auxiliares dos 

Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, para o ano de 2020 – Pelouro das Finanças; ---  

 ----------------- Delegação de competências do município: ------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Acordo de execução da obra de pavimentação na Rua Direita, nos Casais do 

Júlio, no âmbito do contrato interadministrativo de delegação de competências celebrado com a 

Freguesia de Atouguia da Baleia – Pelouro de Ligação às Freguesias; ---------------------------------  

 ----------------- Relacionamento Institucional: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Parecer solicitado pela empresa Docapesca - Portos e Lotas, S.A., sobre a 

possibilidade utilização de uma parcela de terreno de domínio público marítimo pela ALDI 

Portugal Supermercados, L.da – Pelouro da Administração Geral; --------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 15) Atribuição de apoio a agregado familiar em situação de vulnerabilidade social 

– Pelouro da Solidariedade Social; ---------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Transferência de verbas para o Península de Peniche Surf Club no âmbito da 

aprovação das candidaturas às medidas de apoio ao apetrechamento e equipamentos desportivos e 

ao projeto desportivo do Centro de Alto Rendimento de Peniche – Pelouro do Desporto; ----------  

 ----------------- Diversos:----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Autorização para pagamentos relativos a compromissos já assumidos e 

previstos no Orçamento do Município de Peniche para o ano de 2020 – Pelouro da Administração 

Geral;------------------------- ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Constituição de fundo de maneio a favor da Chefe da Divisão de 

Administração e Finanças, em regime de substituição – Pelouro das Finanças; -----------------------  

 ------------------- 19) Constituição de fundo de maneio para 2020, a favor do representante do 

Município de Peniche na Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Peniche – Pelouro das 

Finanças;---------------------- -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Outdoors – Rede permanente do Partido Social Democrata. --------------------  

 ------------- 4.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram nove horas e cinco minutos, encontrando-se na 

sala os sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. --------------------------------  

Estiveram presentes os senhores: Marina Viola, Assistente Técnica da Divisão de Administração 

e Finanças, durante toda a reunião, e Josselène Nunes Teodoro, Chefe da Divisão de Administração 

e Finanças, em regime de substituição, durante o período de antes da ordem do dia e durante a 

apreciação e votação dos pontos cinco a vinte da ordem do dia, Humberto Bruno e David 

Gonçalves, Técnicos Superiores da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a 

apreciação e votação dos pontos um a quatro da ordem do dia. Estiveram, também, presentes, o 

senhor Engenheiro Samuel Dinis e a senhora Dr.ª Margarida Marques, dos Serviços 

Municipalizados de Água e Saneamento de Peniche, durante a apreciação e votação do ponto doze 

da ordem do dia. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Informou que, em relação ao mau tempo, no nosso concelho não houve nada de muito anormal 

e que será de registar a prevenção da Proteção Civil, os Bombeiros, a autoridade marítima, policia 
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de Segurança Pública, Guarda Nacional Republicana, a Energias de Portugal e até a Infraestruturas 

de Portugal, tendo sido registadas apenas pequenas ocorrências e um acidente em contramão no 

IP6. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que a reunião com o ACES e o senhor Presidente da Junta de Atouguia da Baleia correu 

bem e foi transmitido que se estão a prever a colocação de mais médicos a partir de janeiro. ------  

- Disse que não se desistiu da ideia de abrir o Centro Escolar a 6 de janeiro e que o processo de 

instalação elétrica esta a decorrer dentro de alguma normalidade. --------------------------------------  

- Em relação ao documento do Gabinete Jurídico disse que aquele não o satisfaz completamente, 

na medida em que se tecem um conjunto de considerações acerca de pessoas que não foram 

ouvidas não respeitando o direito à defesa de todos.-------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Disse que naquele momento sendo a última reunião do ano lhe ocorre solicitar o relatório sobre 

a habitação social há muito solicitado porque cada vez mais é interpelada por pessoas em situações 

quase de urgência que não têm repostas da parte da Câmara. Solicitou também que fosse enviada 

uma informação detalhada sobre as dívidas na habitação. Especificou a situação do senhor António 

Manuel Trindade Fernandes que lhe chegou ao seu conhecimento estar numa situação de 

vulnerabilidade habitacional e que tem dormido numa zona de botijas por trás do edifício dos 

Serviços Municipalizados adiantando que é preciso perceber o porquê de o senhor estar na rua e 

que cabe ao Município resolver esta situação. --------------------------------------------------------------  

- Disse que foram aprovadas as atribuições dos fogos há pouco tempo e questionou se não haverá 

possibilidade de adiantar a entrega das chaves. -------------------------------------------------------------  

- Em relação à Marginal Norte perguntou que medidas foram tomadas nos últimos dias para evitar 

a circulação naquela via considerando o temporal. --------------------------------------------------------  

- Relativamente às bilheteiras para a ilha da Berlenga pretende saber se o Presidente já tem alguma 

informação tendo em conta o deadline que a Câmara tinha estabelecido. ------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Informou que se as casas estivessem em condições de ser entregues teriam sido entregues 

imediatamente. Acrescentou que em seu entender, mesmo com as intervenções que têm sido 

realizadas, as casas do Bairro do Calvário não têm condições condignas e essa sempre foi uma 

grande revolta sua. Afirmou que com a oportunidade do programa Primeiro Direito considera que 

se consiga delinear uma estratégia para que consigamos ultrapassar as dificuldades que muitas 

famílias continuam a ter. Informou que as três primeiras chaves, das três casas completamente 

prontas, foram entregues ontem à tarde e, acrescentou que, à medida que as intervenções forem 

terminando as casas vão sendo atribuídas. Disse que depois de se receber as casas com a 

descentralização terá de ser feita uma avaliação profunda para perceber quantas pessoas estão em 

lista de espera, quais as necessidades mais graves para tentarmos ser o mais justos possível. Em 

relação às dívidas disse que tem conversado com a Vereadora Ana Rita Petinga e com os serviços 

da ação social até porque tem consciência que sempre que possível e deve estabelecer um plano 

de pagamentos e que tudo deve ser avaliado para que em famílias muito fragilizadas 

economicamente venha uma proposta à Câmara para perdoar essas dívidas e isto terá de ser muito 

bem clarificado e pensado com justiça, porque há situações muito sensíveis e economicamente 

muito carenciadas. Disse que o relatório de toda habitação também o considera muito importante, 

foi enviado um primeiro relatório, mas que deverá ser realizado outro mais objetivo. Quanto ao 

senhor António Manuel Trindade Fernandes disse que vai pedir um relatório da situação, mas ficou 

incomodado por pensar que a Câmara não tomou medidas extraordinárias neste caso e informou 

que inclusive lhe foi disponibilizado apoio psicológico. Disse que nas habitações que são do 

Município tem de se fazer um esforço para acompanhar as famílias. -----------------------------------   
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- Disse que estando em causa a segurança das pessoas imediatamente tomará a decisão de fechar, 

mas ponderou-se fechar a Marginal Norte e até a passagem da ponte entre Atouguia e Lugar da 

Estrada, mas chegou-se à conclusão que ainda não seria preciso. Solicitou que os senhores 

Vereadores lhe enviem uma mensagem sempre que tenham conhecimento de alguma situação que 

deva merecer uma atenção especial. --------------------------------------------------------------------------  

- Quanto ao quiosque para a Berlenga, em relação à descentralização de competências o que está 

previsto é que para já, ao contrário do que gostaríamos, a zona onde estão as bilheteiras ficará 

ainda sob a responsabilidade da Docapesca. Disse que, de qualquer forma, havia disponibilidade 

para permitir a construção do quiosque numa infraestrutura idêntica às que lá existem e, tendo em 

conta que os empresários se disponibilizaram para isso, fazer um protocolo para que eles suportem 

os custos da construção desse quiosque cujo projeto se encontra na nossa posse pelo que estará 

encaminhado. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Disse que o que não é natural é não saber responder a quem a questiona sobre a habitação, não 

devendo ser uma matéria tabu e como Vereadora deveria ter o mesmo conhecimento que o senhor 

Presidente e os Vereadores com Pelouro. Do senhor António disse que não sabia se a Câmara tinha 

tomado medidas. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Quanto à Marginal Norte também não questionou se houve ou não avaliação e não questiona a 

decisão tomada e confia na avaliação dos serviços técnicos. ---------------------------------------------  

- Quanto às bilheteiras foi com surpresa que a parte dos quiosques não passará para a competência 

da Câmara e vai deixar os comentários para mais tarde e urge conhecer também esta matéria. ----  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação à descentralização terá a ver com candidatura da construção do quebra-mar e ônus 

que lhe está associado. Afirmou que tem estado a preparar uma avaliação da Docapesca no sentido 

de incluir os primeiros armazéns de modo a que de futuro, daqui a muitos anos, quem estiver na 

Câmara os demolir e reordenar aquela faixa que é importante em termos urbanísticos junto a uma 

área de grandes dinâmicas. ------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Relativamente à abertura da escola da Atouguia da Baleia disse que a escola deve abrir quando 

efetivamente tiver condições para abrir, que se deve acautelar bem todas as situações. -------------  

- Acerca da iluminação pública disse que considera que alguns relógios solares estão a disparar 

cedo demais, exemplificando com a Estrada dos Remédios. Disse que na reunião anterior tinha 

sugerido que deveria haver da parte da Câmara uma vistoria, especialmente nos meses de inverno, 

no sentido de averiguar as zonas mal iluminadas ou onde o relógio dispara cedo demais e, 

acrescentou que não se pode poupar quando faz falta e é uma questão de segurança e até de 

comodidade para as pessoas. ----------------------------------------------------------------------------------  

- Subscreveu a sua admiração pelo trabalho de todas as pessoas do quadro da Proteção Civil que 

asseguram que nestes tempos mais agrestes a segurança dos cidadãos. Disse que a sua opinião 

quanto à Marginal Norte é de profunda preocupação, mas que confiava nas capacidades dos 

responsáveis, ainda que considere que mais vale prevenir do que remediar. --------------------------  

  

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Acerca do Centro Escolar disse que era apologista de que a escola abrisse no próximo semestre, 

ou seja no início de fevereiro e, provavelmente, a decisão que se irá tomar terá de ir nesse sentido 

porque há situações que dependem de entidades terceiras. -----------------------------------------------  

- Quanto à iluminação disse que tem andado com atenção e apercebeu-se de zonas completamente 
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às escuras e que, atualmente, as informações são feitas diretamente ao responsável da região e se 

tiver de se pagar para se reajustar os relógios terá de se pagar, mas sempre no sentido de se 

melhorar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre a Marginal Norte disse que tem estado em permanente conversa com o Comandante da 

Proteção Civil e que este lhe tem assegurado que, de momento, não haverá necessidade de 

interditar novamente aquela estrada. -------------------------------------------------------------------------  

- Deixou a todos votos de um Feliz Natal e boas entradas. -----------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 
- Agradeceu os votos do senhor Vereador Rogério Cação e retribuiu-os a todos. ---------------------  

- Chamou a atenção para as questões que tem pendentes e às quais aguarda resposta. ---------------  

- Passou a ler uma proposta: “Considerando que devemos tomar as medidas necessárias para 

reaproximar os cidadãos da política, aumentando a sua participação na gestão e no 

desenvolvimento da sociedade democrática em que vivemos, reduzindo os níveis preocupantes de 

abstenção nos atos eleitorais. Considerando que a participação dos cidadãos não pode ser 

reduzida apenas ao exercício do voto nos atos eleitorais, mas sim o exercício de uma cidadania 

ativa, informada, responsável na construção dos ideais de valores da sociedade democrática. 

Considerando que vivemos na sociedade da informação onde hoje é possível permitir um acesso 

mais direto aos assuntos que dizem respeito à vida dos cidadãos, garantindo o conhecimento das 

decisões tomadas. Considerando que no funcionamento da Assembleia Municipal de Peniche 

desde há alguns anos, com sucesso, se vem efetuando a transmissão online das suas reuniões 

permitindo assim um conhecimento generalizado dos assuntos que aí são alvo de discussão e 

decisão no âmbito das suas competências. Considerando que a Câmara Municipal enquanto 

órgão executivo possui competências na discussão e decisão de assuntos que permite o 

conhecimento público nas reuniões ordinárias públicas em cada mês. Considerando que a 

Assembleia Municipal na sua reunião do passado dia treze do corrente aprovou a recomendação 

à Câmara Municipal sobre esta matéria, proponho: 

1. Que a Câmara Municipal aprove a transmissão online das suas reuniões ordinárias públicas; 

2. Que a Câmara Municipal aprove o alojamento online no site do Município das gravações das 

ditas reuniões para consulta pública.” Acrescentou que vai deixar a proposta para ser agendada 

para a próxima reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que irá obviamente apresentar a sua argumentação e solicitava que não fosse na próxima, 

mas na semana seguinte. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Licenciamento de depósito de armazenamento de fuelóleo, para o prédio sito na Avenida 

Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa, em Peniche, apresentado em nome de ESIP - 

European Seafood Investments Portugal, S.A. – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------  
Deliberação n.º 1522/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 17 de dezembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 
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em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar e deferir o pedido de licenciamento simplificado, relativo à instalação e exploração de 

um reservatório de fuelóleo, com a capacidade de 60.000 litros, para o prédio sito na Avenida 

Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa, localidade de Peniche, nos termos do auto de 

vistoria, realizada em 23 de agosto de 2019 e nas condições definidas na informação final da 

DPGU, datada de 6 de dezembro de 2019.» (Doc.914 DPGU 30/17) ----------------------------------  

 

2) Estudo urbanístico para beneficiação de vias, estacionamentos e passeios, relativamente ao 

Campo da República, em Peniche – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -----------------------  
Deliberação n.º 1523/2019: A Câmara Municipal tomou conhecimento do estudo urbanístico para 

beneficiação de vias, estacionamentos e passeios, elaborado pela Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística – Estudos e Projetos, em 13 de agosto de 2019, relativamente ao Campo da Republica, 

localidade de Peniche, tendo em conta o parecer emitido pela Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística em 9 de dezembro de 2019. (DPGU R1993/16) ---------------------------------------------  

 

3) Estudo urbanístico relativo à relocalização da Marginal Norte, em Peniche – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo: -----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1524/2019: A Câmara Municipal tomou conhecimento do estudo urbanístico 

elaborado pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística – Estudos e Projetos, em 15 de 

novembro de 2019, relativo á relocalização da Marginal Norte, localidade Peniche, tendo em conta 

o parecer emitido pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU) datado de 11 de 

dezembro de 2019. (DPGU 6/19) -----------------------------------------------------------------------------  

 

4) Estudo urbanístico relativo às Escadinhas de Santo António, em Peniche – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo: -----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1525/2019: A Câmara Municipal tomou conhecimento do estudo urbanístico 

elaborado pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística - Estudos e Projetos, em 6 de 

dezembro de 2019, relativo ao estudo urbanístico, localizado nas Escadinhas de Santo António, 

em Peniche, tendo em conta o parecer emitido pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

(DPGU), datado de 13 de dezembro de 2019.» (DPGU 48/19) ------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS:  

 

5) Homologação de auto de vistoria para efeitos de libertação parcial da caução prestada para 

a empreitada de “Beneficiação da Avenida Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa”, 

em Peniche - Submerci - Construção e Urbanização, L.da – Pelouro das Obras Municipais: ----  
Deliberação n.º 1526/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 18 de dezembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------   

«Para efeitos do previsto na alínea d) do n.º 5 do artigo 295.º do Decreto-Lei n.º 111/2017, de 31 

de agosto, proponho que a Câmara homologue o auto de vistoria, em anexo, e autorize a 

libertação parcial de 15% da caução inicial.» (Doc.915 NIPG 23144/19) ----------------------------  

 

INTERVENÇÃO SOCIAL: 

 

6) Divulgação do Programa de Apoio ao Arrendamento Jovem – Porta 65 Jovem – Pelouro do 

Solidariedade Social: ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1527/2019: A Câmara Municipal tomou conhecimento do Programa de Apoio ao 

Arrendamento Jovem – Porta 65. (NIPG 23046/19) -------------------------------------------------------  
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PROTOCOLOS: 

 

7) Candidatura “Estabilização da Arriba do Porto de Areia Sul” – Pelouro dos Fundos 

Comunitários: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1528/2019: Por proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 9 de 

dezembro de 2019, a Câmara Municipal tomou conhecimento do historial do processo relativo à 

submissão e análise da candidatura POSEUR-02-1809-FC-000081 – “Estabilização da Arriba do 

Porto de Areia Sul”. (NIPG 22437/19) ----------------------------------------------------------------------  

 

AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS: 

 

8) Aquisição de uma viatura pesada com contentor compactador de resíduos urbanos amovível 

de 16 m3 de capacidade, grua e sistema de basculamento de contentores amovíveis, uma viatura 

com sistema de lavagem a quente de contentores e uma viatura pesada com superestrutura de 

compactação de resíduos urbanos de 10 m3 de capacidade útil, a adquirir por locação financeira 

– Pelouro da Administração Geral: -------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1529/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 17 de dezembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------   

«Considerando que, em 23 de setembro de 2019, deliberou a Câmara Municipal de Peniche, que 

se procedesse à abertura do procedimento de um concurso público internacional para a escolha 

de três viaturas a adquirir por locação financeira, ao abrigo da alínea a) do n.º 1 do artigo 20.º 

do Código dos Contratos Públicos (CCP). 

O júri, em 18 de novembro de 2019, elaborou o relatório preliminar de análise e avaliação das 

propostas, onde, nomeadamente, propôs a ordenação das propostas para efeitos de adjudicação. 

A 3 de dezembro de 2019, os concorrentes foram chamados a pronunciar-se, ao abrigo do direito 

de audiência prévia, sobre o teor e conclusões do relatório preliminar. 

Decorrido o prazo de 5 dias úteis, o concorrente “ACRV – Comércio de Veículos e Peças, S.A.”, 

pronunciou-se ao abrigo do direto de audiência prévia. 

Em 27 de novembro de 2019, o júri, elaborou o relatório final, e decidiu manter o teor e conclusões 

do relatório preliminar. 

Assim, nos termos do n.º 4 do artigo 148.º do CCP, cabe à Câmara Municipal: 

1. Adjudicar: 

- Lote 1 - A proposta apresentada pelo concorrente “Man Truck & Bus Portugal, Sociedade 

Unipessoal, Lda.”, pelo preço contratual de 145.950,00 € (cento e quarenta e cinco mil 

novecentos e cinquenta euros), acrescido de IVA à taxa legal em vigor; 

- Lote 2 – A proposta apresentada pelo concorrente “Man Truck & Bus Portugal, Sociedade 

Unipessoal, Lda.”, pelo preço contratual de 198.900,00 € (cento e noventa e oito mil e novecentos 

euros), acrescido de IVA à taxa legal em vigor; 

 - Lote 3 - A proposta apresentada pelo concorrente “Basrio – Metalomecânica e Equipamentos 

Rodoviários S.A.”, pelo preço contratual de 131.800,00 € (cento e trinta e um mil e oitocentos 

euros), acrescido de IVA à taxa legal em vigor.» (Doc.916 NIPG 23050/19) -------------------------  

 

9) Aquisição de serviços de Seguros - Pelouro da Administração Geral: ----------------------------  
Deliberação n.º 1530/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ------  

«Considerando que, em 21 de outubro de 2019, deliberou a Câmara Municipal de Peniche, que 

se procedesse à abertura do procedimento de um concurso público internacional para aquisição 
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de serviços de seguros, ao abrigo da alínea a) do n.º 1 do artigo 20.º do Código dos Contratos 

Públicos (CCP). 

O júri, em 2 de dezembro de 2019, elaborou o relatório preliminar de análise e avaliação das 

propostas, onde, nomeadamente, propôs a ordenação das propostas para efeitos de adjudicação. 

A 3 de dezembro de 2019, os concorrentes foram chamados a pronunciar-se, ao abrigo do direito 

de audiência prévia, sobre o teor e conclusões do relatório preliminar. 

Decorrido o prazo de 5 dias úteis, o concorrente “Ageas Portugal – Companhia de Seguros, S.A.”, 

pronunciou-se ao abrigo do direto de audiência prévia. 

Em 11 de dezembro de 2019, o júri, elaborou o relatório final, e decidiu manter o teor e conclusões 

do relatório preliminar. 

Assim, nos termos do n.º 4 do artigo 148.º do CCP, cabe à Câmara Municipal: 

1. Adjudicar: 

- A proposta apresentada pelo concorrente “Caravela – Companhia de Seguros, S.A.”, pelo preço 

contratual de 189.870,76 € (cento e oitenta e nove mil oitocentos e setenta euros e setenta e seis 

cêntimos), isento de IVA, nos termos do n.º 28 do artigo 9.º do Código do Imposto sobre o Valor 

Acrescentado; 

Cabe, ainda, à Câmara Municipal, nos termos do n.º 1 do artigo 98.º do CCP: 

2. Aprovar a minuta do contrato: 

- Anexa-se a minuta do contrato, que deve ser aprovada em simultâneo com a decisão de 

adjudicação.» (Doc.917 NIPG 22983/19) -------------------------------------------------------------------  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 

 

10) Alteração ao Orçamento da Despesa e ao Plano de Atividades Municipais do Município de 

Peniche, para o ano de 2019, modificação n.º 23 – Pelouro das Finanças: -------------------------  
Deliberação n.º 1531/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 12 de dezembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência prevista na alínea d) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, ratifique o meu despacho, de dia 13 

de dezembro de 2019, emitido ao abrigo do n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, em que aprovei alteração aos documentos previsionais, para o ano 2019 

(modificação n.º 23), conforme os documentos em anexo.» (Doc.918 NIPG 23012/19) -------------  

 

11) Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e execução das 

Grandes Opções do Plano, referentes a novembro de 2019, e fundos disponíveis referentes a 

novembro e dezembro de 2019 – Pelouro das Finanças: ------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1532/2019: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento dos mapas de controlo da receita, controlo da despesa e execução das Grandes 

Opções do Plano, referentes a novembro de 2019, e fundos disponíveis referentes a novembro e 

dezembro de 2019. (NIPG 23103/19) ------------------------------------------------------------------------  

 

FIXAÇÃO DE PREÇOS E TAXAS: 

 

12) Fixação dos preços pela prestação do serviço ao público de abastecimento de água, de 

saneamento de águas residuais e de prestação de serviços e serviços auxiliares dos Serviços 

Municipalizados de Água e Saneamento, para o ano de 2020 – Pelouro das Finanças: ----------  
Deliberação n.º 1533/2019: Deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea e) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, confirmar os preços pela prestação 
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do serviço ao público de abastecimento de água, de saneamento de águas residuais e de prestação 

de serviços e serviços auxiliares dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, para o ano 

de 2020, aprovados pela deliberação n.º 1181/2019, tomada pela Câmara Municipal, em 7 de 

outubro de 2019, conforme consta na deliberação do Conselho de Administração dos Serviços 

Municipalizados de Água e Saneamento (SMAS), tomada em sua reunião de 9 de dezembro de 

2019, na sequência do parecer emitido pela Entidade Reguladora dos Serviços de Águas e 

Resíduos (ERSAR). ---------------------------------------------------------------------------------------------  

A deliberação do Conselho de Administração dos SMAS e o parecer da ERSAR 

supramencionados dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de 

atas. (Doc.919 NIPG 22665/19) ------------------------------------------------------------------------------  

 

DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS DO MUNICÍPIO: 

 

13) Acordo de execução da obra de pavimentação na Rua Direita, nos Casais do Júlio, no 

âmbito do contrato interadministrativo de delegação de competências celebrado com a 

Freguesia de Atouguia da Baleia – Pelouro de Ligação às Freguesias: -----------------------------  
Deliberação n.º 1534/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 16 de dezembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerado que: 

- No dia 2 de maio de 2014, foi celebrado Contrato Interadministrativo de Delegação de 

Competências, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Atouguia da Baleia; 

- No âmbito do contrato interadministrativo foram delegadas na Freguesia as seguintes 

competências: 

 Manutenção e conservação de caminhos municipais; 

 Manutenção e reparação de arruamentos e pavimentos pedonais; 

 Execução de obras diversas. 

- O exercício das competências delegadas é concretizado, exclusivamente, na disponibilização de 

recursos financeiros e materiais por parte do Município à Freguesia; 

- O artigo 5.º do contrato interadministrativo prevê que para a execução de obras as partes 

celebrem acordo escrito. 

- O Município de Peniche, neste momento, não dispõe de capacidade técnica necessária para a 

execução desta obra, e 

- A Freguesia de Atouguia da Baleia manifestou interesse em desenvolver esta obra. 

Proponho que seja celebrado acordo, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Atouguia da 

Baleia, para a execução da obra de pavimentação na Rua Direita, Casais de Júlio, freguesia de 

Atouguia da Baleia. 

Anexo proposta de minuta do acordo de execução de obra 33A-13/17.» (Doc.920 NIPG 20836/19) 

 

RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL: 

 

14) Parecer solicitado pela empresa Docapesca - Portos e Lotas, S.A., sobre a possibilidade 

utilização de uma parcela de terreno de domínio público marítimo pela ALDI Portugal 

Supermercados, L.da – Pelouro da Administração Geral: -----------------------------------------------  
Deliberação n.º 1535/2019: Atendendo a que a Docapesca – Portos e Lotas, S.A., através do ofício 

com o número de registo 21572, de 4 de dezembro de 2019, solicitando parecer sobre a 

possibilidade de utilização de uma parcela de terreno de domínio público marítimo pela ALDI 

Portugal Supermercados, L.da, deliberado emitir parecer negativo. (NIPG 22060/19) ---------------  
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Relativamente ao ponto 14 da ordem do dia, registaram-se as seguintes intervenções: --------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Informou que na última reunião com o Conselho de Administração da Docapesca onde esteve 

presente colocaram-lhe esta questão à qual respondeu que pessoalmente era contra, mas que não 

poderia de falar em nome da Câmara, ainda que lhe parecesse que a sensibilidade da Câmara seria 

no mesmo sentido. Acrescentou que lhes transmitiu que o assunto iria a reunião de Câmara para 

que esta se pronunciasse. Informou ainda que o terreno em questão é aquele utilizado pela 

Comissão de Festas da Nossa Senhora da Boa Viagem como acampamento para os feirantes, sendo 

de todo o interesse do Município, em seu entender, deixar o terreno reservado para uma futura 

intervenção urbanística quando tiver em vigor o protocolo com a zona portuária para a instalação 

de uma grande marina. Disse que não deu entrada na Câmara, mas que no dia anterior foi 

informado que a ALDI adquiriu o terreno ao lado do LIDL para dar entrada de um projeto na 

Câmara. Ainda assim, afirmou que aquela lhe parece uma boa oportunidade para que a Câmara se 

pronuncie quanto ao uso do espaço em questão, na medida em que é portuário e é um espaço de 

potencial desenvolvimento das marítimo-turísticas, de recreio e de outras atividades de desporto.  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Reiterou uma posição já demonstrada no mandato anterior, em que votaram contra a instalação 

de uma maternidade de bivalves naquela zona, por considerarem que deveria haver um instrumento 

de ordenamento do território devidamente atualizado daquela zona, por considerarem que a zona 

em questão tenderá a ser sensível e nobre para o desenvolvimento do concelho, não se podendo 

hipotecar o futuro da zona com a implantação avulsa do que quer que seja. Assim, transmitiu que 

concordava com a informação verbal transmitida pelo senhor Presidente à Docapesca. Reiterou a 

necessidade de se pensar a zona da bacia portuária como um todo. -------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Disse também estar de acordo por não lhe parecer que a zona do porto de pesca seja para uma 

finalidade daquelas, mas disse ainda que lamenta o terreno que a ALDI adquiriu porque isso 

implica deixar de haver um hotel para passar a haver um supermercado e contribuir para a criação 

de emprego nos valores mínimos do que que paga, significará contribuir para a precariedade. ----  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 
- Transmitiu que também estava de acordo com o que foi dito. ------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que uma vez que estariam todos de acordo, seria de manifestar parecer negativo. ----------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

15) Atribuição de apoio a agregado familiar em situação de vulnerabilidade social – Pelouro 

da Solidariedade Social: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1536/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 16 de dezembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que compete à Câmara Municipal no uso da competência prevista na alínea v) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 setembro, prestar apoio a pessoas em 

situação de vulnerabilidade social, e considerando a informação técnica anexa, referente à 

necessidade de apoio de um agregado familiar residente na localidade de Bôlhos, proponho a 
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cedência de aproximadamente 30 sacos de lixo de 100L, por forma a que a família proceda à 

remoção dos lixos da habitação e em consequência à criação de condições de salubridade e de 

promoção de saúde.» (Doc.921 NIPG 17147/19) ----------------------------------------------------------   

 

16) Transferência de verbas para o Península de Peniche Surf Club no âmbito da aprovação 

das candidaturas às medidas de apoio ao apetrechamento e equipamentos desportivos e ao 

projeto desportivo do Centro de Alto Rendimento de Peniche – Pelouro do Desporto: ------------  
Deliberação n.º 1537/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, 

que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: -  

«Considerando que foram aprovadas as candidaturas apoio ao apetrechamento e equipamentos 

desportivos e ao projeto desportivo do Centro de Alto Rendimento de Peniche, e que no final de 

dezembro de 2019, serão transferidas as verbas para o Município de Peniche, nos termos da 

informação n.º 05-19 do Técnico Superior António Mendonça, de 17 de dezembro de 2019, e para 

que o Península de Peniche Surf Club (PPSC) possa desenvolver a execução das medidas, 

proponho, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, que a Câmara Municipal transfira para o PPSC 50% das verbas aprovadas nos 

seguintes termos: 

- Apoio ao apetrechamento e equipamentos desportivos – 50% de 5.831,73 euros; 

- Apoio ao projeto desportivo do Centro de Alto Rendimento – 50% de 17.270,00 euros; 

Proponho, ainda, que os restantes 50% sejam transferidos com o relatório da execução das 

medidas e apresentação dos documentos justificativos da despesa.» (Doc.922 NIPG 23190/19) --  

 

DIVERSOS: 

 

17) Autorização para pagamentos relativos a compromissos já assumidos e previstos no 

Orçamento do Município de Peniche para o ano de 2020 – Pelouro da Administração Geral: --  
Deliberação n.º 1538/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 18 de dezembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da Divisão de Administração e Finanças, datada de 18 de dezembro 

de 2019, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea d) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorize o Sr. Presidente da 

Câmara a efetuar os pagamentos constantes na referida informação.» (Doc.923 NIPG 23215/19) 

 

18) Constituição de fundo de maneio a favor da Chefe da Divisão de Administração e Finanças, 

em regime de substituição – Pelouro das Finanças: -----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1539/2019: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita 

Petinga, datada de 13 de dezembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia 

do original em pasta anexa ao livro de atas:-----------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da Chefe da Divisão de Administração e Finanças, em regime de 

substituição, de 13 de dezembro de 2019 e a necessidade de criar um fundo de maneio para 

ocorrer a pequenas despesas correntes urgentes e inadiáveis do Município, proponho, nos termos 

do artigo 1.º do Regulamento de Constituição e Regularização de Fundos de Maneio, que a 

Câmara Municipal aprove a constituição de um fundo de maneio, a favor da Chefe da Divisão de 

Administração e Finanças, em regime de substituição, para o ano de 2020, no valor de 2.500,00€, 

e para as seguintes rúbricas de classificação económica e montantes: 

02.01.02.01 – Gasolina  ------------------------------------------------  200,00 € 

02.01.02.02 – Gasóleo  -------------------------------------------------  200,00 € 

02.01.04 – Material de limpeza  --------------------------------------  100,00 € 
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02.01.08 – Material de escritório  ------------------------------------  100,00 € 

02.01.12 – Material de transporte – peças  -------------------------  100,00 € 

02.01.14 – Outro material – peças  -----------------------------------  100,00 € 

02.01.21 – Aquisição de bens – outros bens  ------------------------  500,00 € 

02.02.09 – Comunicação  -----------------------------------------------  50,00 € 

02.02.10.02 – Transportes – outros  ----------------------------------  500,00 € 

02.02.11 – Representação de serviços  -------------------------------  100,00 € 

02.02.13 – Deslocações e estadias  -----------------------------------  200,00 € 

02.02.25.02 – Aquisição de serviços – outros  ----------------------  350,00 €» 

(Doc.924 NIPG 22922/19) -------------------------------------------------------------------------------------  

 

19) Constituição de fundo de maneio para 2020, a favor do representante do Município de 

Peniche na Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Peniche – Pelouro das Finanças: --  
Deliberação n.º 1540/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 16 de dezembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o preceituado no artigo 1.º do regulamento de Constituição e Regularização de 

Fundos de Maneio e a informação da Técnica Superior Joana Coutinho, proponho que a Câmara 

Municipal aprove a constituição de um fundo de maneio, para ocorrer a pequenas despesas 

correntes resultantes da ação da Comissão de Proteção para apoio às crianças e jovens, suas 

famílias ou pessoas que têm a sua guarda de facto, sempre que não seja possível assegurá-las 

através dos recursos formais das entidades, a favor do Representante do Município de Peniche na 

CPCJ Joana Coutinho, até ao final do ano de 2020, pela seguinte classificação económica e com 

o montante que se indica: 

06.02.03.05–Outras Despesas Correntes / Diversas / Outras / Outras…….…………102,35€.» 

(Doc.925 NIPG 23062/19) -------------------------------------------------------------------------------------   

 

20) Outdoors – Rede permanente do Partido Social Democrata: -------------------------------------  
Deliberação n.º 1541/2019: Deliberado retirar da ordem do dia o assunto referente aos Outdoors 

– Rede permanente do Partido Social Democrata, devendo o assunto ser presente numa próxima 

reunião de Câmara. (NIPG 18640/19) -----------------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 1542/2019: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo doze horas e quarenta minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, 

para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, 

nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e 

cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro, que eu, Josselène Nunes Teodoro, Chefe da 

Divisão de Administração e Finanças, em regime de substituição, subscrevo. ------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 20.12.2019*Livro 110 * Fl. 1229 

18 de maio de 2020, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver sido 

previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do Decreto-

Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. --------------------------------------------------  

 

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Chefe da Divisão de Administração e Finanças,  

em regime de substituição, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 


